

## Un exemple de soutien à la population meyrinoise en période de pandémie

En décembre 2020, après plusieurs mois de pandémie, le PDC (dorénavant le Centre) déposait au Conseil Municipal une motion en faveur de la distribution de bons de 20 francs à la population. Accepté à l'unanimité du Conseil Municipal lors de sa séance du 9 mars 2021, le projet est immédiatement pris en main par notre Conseiller administratif PDC et déployé dès le 17 mai à l'ensemble des habitants de la commune.

Au total, ce sont plus de 50% des Meyrinoises et des Meyrinois qui ont participé à l'opération. Ces bons ont ainsi pu être utilisés dans 47 commerces domiciliés sur la commune. L'objectif était de favoriser les petits commerces et tout particulièrement ceux qui ont été touchés, parfois durement, par la crise. Mais il s'agissait aussi de donner une bouffée d'oxygène aux ménages meyrinois.

Vous me direz: «c'est de la démagogie», et nous vous répondrons que non. Compte tenu de la période que nous venons de traverser et du résultat positif de cette opération, ce projet a répondu à un réel besoin. Car oui, les retours auprès de la population et des commerçants furent extrêmement positifs et nous encourageant à poursuivre dans ce sens. Et oui, ce bol d'air en pleine crise sanitaire a permis à des familles de passer une soirée ensemble au restaurant, ou encore d'offrir des fleurs à l'être aimé.

Favoriser le commerce local et les entrepreneurs de notre commune est pour nous une priorité. Ce n'est d'ailleurs pas la moindre des conséquences qu'à la suite de ce succès, un projet de «Meyrin Pass» soit en cours de développement au sein de l'administration. Il pourrait voir le jour dans le courant de l'année 2023. Notre parti le soutiendra, pour nos habitants, nos commerçants et nos entrepreneurs!



**Tobias Clerc**  
Conseiller municipal

### ACTUALITE



**Marc Helfenstein**  
Conseiller municipal suppléant

## Marc Helfenstein, un nouveau visage au sein de notre parti

Je me présente, mon nom est Marc Helfenstein, j'ai bientôt 45 ans et j'ai grandi à Meyrin. Au niveau professionnel, je suis employé dans une banque privée de la place depuis 22 ans et membre du parti depuis 2 ans.

En avril de cette année lors de l'assemblée générale du parti, j'ai été élu vice-président et début septembre je serais également Conseiller municipal suppléant.

A côté de ces activités, je fais partie de la compagnie des pompiers volontaires de Meyrin depuis 6 ans. Membre également du club de hockey de Meyrin au sein de l'équipe Seniors.

Le fait d'être Conseiller municipal suppléant pourra me permettre de soutenir les idées du parti, dans le but de défendre au mieux les intérêts des Meyrinoises et Meyrinois ainsi que leur qualité de vie.

# LE CANARD À L'ORANGE

LE JOURNAL DU PARTI DU CENTRE DE MEYRIN-COINTRIN

AOÛT 2022 N° 38



Photographie © Delphine Schacher



**Ivan Deiana**  
Président  
Le Centre  
Meyrin-Cointrin

### ÉDITO

## Chères Meyrinoises, chers Meyrinois,

Cette année, notre Assemblée générale ordinaire, organisée au mois d'avril, a vu une page de notre histoire être collectivement tournée par nos membres, ceux-ci ayant donné leur accord pour que notre nom historique laisse à présent place à notre nouvel intitulé: «Le Centre Meyrin-Cointrin». Nous continuerons à défendre nos idéaux, quoiqu'il en coûte. Nous serons le trait d'union entre la population et ses autorités, entre les idées et leur concrétisation, entre nos familles et leurs intérêts.

Le Comité de notre section a également changé: Tobias Clerc, élu et ancien trésorier, a vu Ardonat Lokaj lui succéder à ce poste de confiance. Notre vice-présidence, incarnée jusqu'ici par Dorine Duay, revient désormais à Marc Helfenstein, dont l'engagement en tant que pompier volontaire en dit long sur sa volonté d'œuvrer pour l'intérêt général. La présidence, brillamment incarnée pendant neuf ans par Philippe Boccard, sera occupée par votre serviteur, Ivan Deiana. Nous avons conscience de la confiance qui nous est accordée et souhaitons

nous en montrer dignes, afin que nos couleurs soient représentées comme elles le méritent et que les voix de celles et ceux qui croient en nos idées puissent être convenablement défendues. Pour Meyrin, pour Cointrin.

Nous tenons également à remercier chaleureusement Nicola Squillaci pour son engagement au sein de notre section. Élu depuis 2015, son renoncement est dû à des raisons familiales et professionnelles. Son départ a vu Alessandro Scandurra, élu depuis 2020 et solide joueur collectif, lui succéder en janvier 2022 au poste de Chef de groupe et marque le retour de Cosima Deluermoz dans l'hémicycle. Elle continuera à œuvrer en faveur de notre riche univers sportif municipal.

Notre commune se doit d'offrir un cadre de vie convenable et un bien-être sans égal à notre population. Voici ce pour quoi nous nous engageons et ce sur quoi nous demandons à la population de nous juger.

### SOMMAIRE

#### Finances

Comptes 2021: une histoire particulière.

#### Economie

Un exemple de soutien à la population meyrinoise en période de pandémie.

#### Urbanisme

Un important projet pour Meyrin «Cœur de Cité».

#### Actualité

Marc Helfenstein, un nouveau visage au sein de notre parti.

## Comptes 2021: une histoire particulière

2021 s'est caractérisé par un projet de budget déficitaire à hauteur de 12,7 millions de francs, une première pour Meyrin! Afin de jouer un rôle solidaire et anticyclique en cette période de crise sanitaire le Conseil administratif s'est doté d'une ligne claire visant à une continuité des prestations offertes à la population.

Le Conseil administratif était certain qu'il allait ressentir de manière très concrète les effets de la réforme fiscale RFFA acceptée par le peuple suisse en 2019, mais également par des impôts des personnes physiques en baisse de 4%, vu le nombre de personnes au bénéfice de RHT ou ayant été contraint à la fermeture de leur activité professionnelle en 2020 à cause de la COVID.

Mais voilà, c'était l'histoire prévue durant l'été 2020, à l'heure de travailler à l'établissement du projet de budget 2021... Force est de constater, au moment de finaliser nos comptes 2021 en ce début de printemps 2022, que l'histoire est tout autre!

En effet, les prévisions de recettes établies par l'Administration Fiscale Cantonale (AFC), et que notre Service des finances avait pourtant retravaillées dans la limite des possibilités qui nous ont été offertes, se sont avérées totalement fausses!

Essayons de comprendre pourquoi.

Deux fois par année, en mars et au sortir de l'été, l'AFC adresse un questionnaire à 200 entreprises supposées représenter un panel suffisant qui permet d'établir les prévisions d'impôts pour les personnes morales. Sur la base de leurs réponses à ce premier questionnaire, ils établissent une première estimation que nous prenons en compte pour établir notre projet de budget. Cette dernière ne prend cependant pas en compte les éventuelles nouvelles entreprises qui se seraient établies à Meyrin, de même, qu'elle ne considère pas, pour les personnes physiques, les nouveaux habitants! C'est pourquoi depuis 2016, nous retravaillons les chiffres reçus afin de prendre en compte les nouveaux contribuables dont nous avons connaissance.

Puis, en septembre, par suite du 2<sup>ème</sup> questionnaire, nous recevons une adaptation du montant initialement communiqué en cas de changement notoire. Et ce fut le cas pour 2021! En octobre, alors même que nous avons déjà déposé le projet de budget devant le Conseil municipal, nous étions contraints de creuser de 3,8 millions supplémentaires le déficit attendu, les estimations révisées étant plus pessimistes.

Mais rien ne tout cela n'est arrivé! Les revenus des personnes physiques sont finalement 3% supérieurs au budget et les revenus des personnes morales en hausse de... 74% par rapport au budget!

Quant à la Taxe Professionnelle Communale (TPC), elle aura rapporté à la Commune le montant de 17,5 millions, également en hausse par rapport au budget. A ce sujet, et nous reviendrons devant la population meyrinoise pour le défendre, cette dernière est menacée par une initiative qui a récemment aboutie et qui priverait Meyrin d'une somme considérable, ce qui obligerait l'Exécutif à faire des coupes insensées dans des prestations nécessaires à la population!

Ces recettes complémentaires, additionnées à des charges maîtrisées, d'une part par le fait que certaines prestations prévues n'ont pas pu se faire à cause de la COVID, et d'autre part, grâce à une gestion rigoureuse de certaines lignes budgétaires, nous amènent ainsi à un résultat positif de 9,2 millions, soit presque 22 millions de plus que le budget 2021 le prévoyait!

En parallèle, nous avons réalisé 28,8 millions d'investissements bruts en infrastructure afin d'améliorer le quotidien de la population, et 11,6 de recettes d'investissements, soit 17,2 millions net. Citons notamment la rénovation de l'École de la Golette, inaugurée au début du mois de mai, celle de la Vaison Vaudagne toujours en cours, ou encore la construction de 2 nouveaux terrains de football synthétiques ainsi que de nouveaux vestiaires au Centre sportif.

Pour mener cela à bien, nous avons augmenté notre dette de 15 millions, passant ainsi de 40 millions en début d'année 2021 à 55 millions au 31 décembre de cette même année. Cela représente une dette moyenne de 2'760 CHF par habitant mais reste bien en-dessous de la moyenne, en comparaison des villes suisses de même taille.

Si finalement nos recettes fiscales n'ont pas été impactées ni par RFFA, ni par les conséquences de la COVID-19 à ce stade, la pandémie est toujours en filigrane de nos activités, et nous avons maintenant appris à vivre avec. C'est dans cette continuité que pour 2022, le Conseil administratif a, à nouveau, présenté un budget solidaire, responsable et anticyclique. Et en regard des résultats de cette année, nous ne pouvons qu'espérer que les comptes 2022 déjoueront encore les pronostics!

Le Conseil administratif est fier d'avoir pris la décision de soutenir notre population en particulier et l'économie en général pour sortir de la crise, sans prêter le bien vivre ensemble de notre ville, ceci, avec le plein soutien du Conseil municipal et des élus du groupe PDC-VL.

Laurent Tremblet  
Maire



© Mike Sommer

## Un important projet pour Meyrin « Cœur de Cité »

Nous avons tous pu constater que les travaux de « Cœur de Cité » (centre commercial de Meyrin) ont débuté! Il y a environ 30 ans, l'idée de transformer ce lieu avait germé. Aujourd'hui, nous y sommes, la mutation a commencé. Que va-t-il s'y passer?

La première phase consiste à supprimer le parking P1 pour le transformer en un parking souterrain de 475 places. Grâce à cette étape, nous avons la possibilité de créer une place piétonne sur l'espace actuel de la « place des Cinq-Continents et du P1 », une réalisation propre à changer la vie des Meyrinoises et Meyrinois. Pour pallier aux places manquantes, deux parkings provisoires sont prévus pendant toute la durée des travaux: un du côté de l'avenue Feuillasse et l'autre qui prendra place sur le terrain de football actuel.

À la suite de ça, une nouvelle Mairie verra le jour, implantée sur une surface vierge de toute voiture, et avec des accès redessinés vers l'ensemble des bâtiments qui entourent déjà le parking actuel. Ainsi, le Forum Meyrin sera davantage mis en valeur, un accès privilégié vers le centre commercial sera prévu et notre ancien terrain de football devenu parking renaîtra à travers la création d'un parc arborisé, notre petit « Central Park » meyrinois, prêt à accueillir de nombreuses animations à destination des habitant·e·s.

Ce projet, dont la fin des travaux est prévue pour 2025, n'aurait pas pu voir le jour sans l'arc-en-ciel de divers acteurs que sont le Conseil municipal, l'administration communale et la collaboration du propriétaire du centre commercial. Qu'ils en soient toutes et tous remerciés!

Nous, Meyrinois·es, devons faire preuve de tolérance et de patience pendant la période des travaux, car les accès à ces lieux seront perturbés. Toutefois, nous serons récompensé·e·s par la création d'une nouvelle centralité pour notre Commune, avec des espaces repensés, arborisés, offrant une qualité de vie respectueuse de mère Nature et en tenant compte de l'urgence climatique, notamment dans le choix des revêtements ou des matériaux de construction.

Et naturellement, le Centre Meyrin-Cointrin reste à votre disposition pour tout renseignement via ses medias en ligne (voir les liens utiles ci-dessous) ou tout simplement en venant nous rencontrer lors des séances du Conseil municipal de Meyrin une fois par mois ou lorsque nos chemins se croisent dans notre belle commune.



© Mike Sommer

Alessandro Scandurra  
Conseiller municipal

« Une réalisation propre à changer la vie des Meyrinoises et Meyrinois » »

### LIENS UTILES

Plus d'informations sur les détails et l'avancée des travaux de Meyrin « Cœur de Cité »

<https://www.meyrin.ch/fr/votre-mairie-administration-urbanisme-travaux-publics-et-energie-urbanisme/realisations>



Les medias en ligne du Centre Meyrin-Cointrin pour toute information et notre actualité.

Page FB: <https://facebook.com/LeCentreMeyrinCointrin>  
Site internet: <https://pdc-meyrin.ch>



FACEBOOK



SITE WEB